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10 de julio de 2011 
 

Mía Es La Venganza 
Judas 14-16 

 
Vimos la ultima vez, que el tema de ese libro pequeño es la 
protección de la iglesia.    
 
En amor, Dios, por medio de Judas, un medio hermano de Cristo 
Jesús, nos guía en las practicas y en los peligros de los 
lobos rapaces que vienen dañando a las iglesias en cada 
época. 
 
Estos están muy sutiles, bien listos, y normalmente difícil 
de detectar en el principio. 
 
Pero como un huracán, dejan montones de heridos y destrucción 
masiva. 

Judas 12-13 Estos son manchas en vuestros 
ágapes, que comiendo impúdicamente 
con vosotros se apacientan a sí 
mismos; nubes sin agua, llevadas de 
acá para allá por los vientos; 
árboles otoñales, sin fruto, dos 
veces muertos y desarraigados; 

 
fieras ondas del mar, que espuman su 
propia vergüenza; estrellas 
errantes, para las cuales está 
reservada eternamente la oscuridad 
de las tinieblas. 

 
Como en otras ocasiones, Judas quiere regresar al juicio de 
estas persas, comunicando a nosotros como Dios responderá a 
ellos. 
 
Ahora quiere avanzar ese concepto aun mas. 
 
14) ¿Quien es Enoc?  ¿Y que tiene que ver Enoc con estos 
falsos maestros? 
 
Bueno, hay dos personas con ese nombre, uno era hijo de Caín, 
el primer asesino.  Como que eran dos personas importantes 
con el nombre Judas, uno bueno, el otro malo.  Es el mismo 
con el nombre Enoc. 
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Por esto dice el séptimo de Adán.  La historia de Enoc se 
encuentre en…  
 

Génesis 5:18-19 Se ve inmediatamente, que en estos 
tiempos, la gente vivían por siglos.  
Estas edades eran normales antes, 
antes del gran diluvio. 

 
Génesis 5:20-27 Enoc caminaba con Dios.  En medio de 

tiempos muy oscuros, había por los 
menos una persona que vivía una vida 
recta.  Y no murió esa persona. 

 
Su hijo Matusalén, también es interesante, vivía mas años que  
cualquier otra persona en la Biblia.  Casi un milenio.  Y su 
nombre quiere decir, “Cuando ese muere, lo va a venir.” 
 
¿Que qué “Va a venir”?  El gran diluvio de Noé.  Un juicio 
global.   Y la edad de Matusalén nos enseña que aunque Dios 
tiene que juzgar, lo prefiere demorar para dar tiempo a la 
gente a recapacitar y poner sus vidas en orden. 
 
Dios estaba esperando mucho, antes del gran diluvio, como  
está esperando mucho en nuestros tiempos.  Esto es lo que se 
aprende por la edad larga de Matusalén. 
 
Pero caminando cerca de Dios, Enoc entendía estas cosas. 
Entendía la paciencia de Dios, y también la necesidad que 
Dios tiene de juzgar la maldad de los hombres, los que por 
fin no están transformado por su gracia. 
 
En otra parte también se mencionen a Enoc. 
 

Hebreos 11:5-6 Por la fe Enoc fue traspuesto para no ver 
muerte, y no fue hallado, porque lo 
traspuso Dios; y antes que fuese 
traspuesto, tuvo testimonio de haber 
agradado a Dios. 

 
        Pero sin fe es imposible agradar a Dios; 

porque es necesario que el que se acerca 
a Dios crea que le hay, y que es 
galardonador de los que le buscan. 
 

Como Abraham, mas tarde, Enoc era amigo de Dios.  Caminaba  
día tras día con el.  Entendía bien la mente de Dios.   
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Vivía solamente 365 años que no era mucho en aquel entonces. 
Pero aun así entendía mucho de los juicios de Dios, dando tal 
nombre a su hijo, y también profetizando de la segunda venida 
de Cristo. 

 
14-15) Enoc profetizo de estas personas apostatas, 
incrédulas, que quieren ser parte del pueblo de Dios.  Vio 
claramente que estos iban a ser aplastados por la venganza de 
Dios. 
 
Vio, antes de la primera venida de Cristo, antes de los 
tiempos de Moisés, ates del diluvio de Noé, Enoc vio la 
segunda venida de Cristo. 
 
Vio a Cristo viniendo con una gran multitud de ángeles.  Por 
que sabemos que los ángeles participan en el gran día del 
juicio. 
    Mateo 13:36-43 
 
El juicio, la venganza de Dios, será sin misericordia, y será 
horrible, espantosa.  Pero recibir una advertencia de esto es 
una gran misericordia. 
 
Dios anda anunciando, revelando el juicio en toda la historia 
del mundo, para dar oportunidad a muchos a evitar lo, 
poniendo sus vidas en orden con un arrepentimiento sólido y 
determinado. 
 
En el juicio, no habrá misericordia, sino venganza.  Pero 
recibir noticias del juicio de antemano, sí es una 
misericordia. 
 
Por esto, Cristo habló mas del infierno que cualquier otro 
profeta de la Biblia, Cristo habló del infiero por dos 
razonas. 
 

1) Es la pura verdad, la venganza cierta de Dios. 
2) Cristo ama a la gente.  En amor, se da la 

amonestación. 
 
Unos ejemplos.   Lucas 12:4-5 
     Mateo 25:41-46 
 
Enoc, entendía todo esto, porque Enoc caminaba con Dios. 
Muchos creen que Dios lo llevó porque estaba en peligro. 
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El mensaje del juicio, de la venganza de Dios, normalmente no 
es muy popular.  Mira lo que hicieron a Cristo. 
 
14-15) Cristo los dejara convictos.  Serán estos 
condenados completamente sin defensa.  Van a saber que son 
culpables, y merecedores del juicio santo, y ni van a 
responder. 
     Romanos 3:19-20 
 
Serán juzgados por la Santa Ley de Dios.  Por esto en muchas 
iglesias apostatas, apartadas de la fe, no quieren ni hablar 
nada de la ley.  La ley es un anuncio del juicio. 
 
Un juicio de que Cristo hablaba mucho.  Mateo 12:36-37 
 
¿Cual es el punto de todo esto? 
Todas estas doctrinas están para infundir en nosotros, el 
temor de Dios, que es el principio de la sabiduría. 
 
15) Los pecadores hacen cosas en contra de Dios, y es mas, 
hablan en su contra.  En muchos casos hablaron mal de Cristo 
cuando vino, dijo que tenia un demonio.  Que era fuera de si. 
 
Le acusaban de engañar a la gente.  Se burlaban de él cuando 
estaba en la cruz. 
     Mateo 27:39-41 
     Mateo 27:42-43 
 
En el día del juicio, se van a pagar por todo esto, si no 
eran entre los que recibieron la salvación, con la vida 
transformada. 
 
Dios no va a simplemente olvidar todo esto.  Tenemos que 
entender que aunque la venganza puede ser un pecado para 
nosotros.  No es así con Dios, no es un pecado para el, sino 
una promesa. 
 

Romanos 12:17-19 No paguéis a nadie mal por mal; 
procurad lo bueno delante de todos 
los hombres. 

 
Si es posible, en cuanto dependa de 
vosotros, estad en paz con todos los 
hombres. 
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No os venguéis vosotros mismos, 
amados míos, sino dejad lugar a la 
ira de Dios; porque escrito está: 
Mía es la venganza, yo pagaré, dice 
el Señor. 

 
En el tiempo de Moisés, estos incrédulos hablaban en contra 
de Dios.  Se rechazan a Dios porque rechazan a toda 
autoridad. 

  Números 14:1-3 
 

Tan atrevidos eran, que quejaron directamente en contra de 
Jehová, en su cara.  Por estas cosas tienen que pagar. 
 
Pero hay mas, aun cuando se atacan a los representantes de 
Dios, Dios lo tomará como un ataque personal, en contra de 
él. 
     Hechos 22:6-8 
 
Cuando Saulo atacaba a las iglesias, Cristo lo tomó como un 
ataque a su persona.  Y por estas cosas, se tiene que pagar.  
Enoc entendía todo esto, y lo profetizó de ello, uno que 
viene en las primeras paginas de la Biblia. 
 
Es como en un camino montañosa, con curvas peligrosas, se 
ponen letreros, advertencias de los peligros.  Así es cuando 
Dios no da advertencias de su juicio.  Podemos bajar la 
velocidad, manejar bien, para no salir del camino. 
 
16) Ya estamos regresando a estos manipuladores en las 
iglesias.  Andan murmurando.  Esto es unas de las maneras en 
que se puede identificar los.  Rechazan el liderazgo y 
empiezan a buscar razones de quejar en su contra. 
 
Querellosos – quiere decir  Quejoso, o que con facilidad se queja 

de todo. Se aplica a la persona que 
tiene alguna queja de alguien. 
Descontento. 

 
No tienen gratitud, porque no tienen al Espíritu, son 
incrédulos. 
   Judas 19 
     Romanos 1:21 
 
Finalmente, estos son expertos en la manipulación. 
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16)  Quieren sacar provecho en las iglesias.  Aquí buscan su 
fama y su fortuna.  Por esto causan muchos problemas con sus 
bocas.  Hablando cosas infladas.  Adulando a diferentes 
personas para poner les trampas. 
 

Proverbios 29:5 El hombre que lisonjea a su 
prójimo, Red tiende delante de 
sus pasos. 

  
‘------------------------- Doctrina ---------------------- 
 
Hay varios puntos de doctrina que podemos observar aquí. 
 
Primero, podemos ver una vez mas, que el libro de Génesis es 
sumamente importante.  Todo lo de Adán, de Eva, la creación 
en seis días, las genealogías tempranas, todas estas cosas 
constituyen el fundamento de las doctrinas del nuevo 
testamento. 
 
Hay muchos modernos que dicen que creen en la fe Cristiana, 
pero anuncian que los capítulos tempranos, de Génesis, de la 
creación, del gran diluvios, que todos estas historias 
simplemente son fabulas.  Fabulas refutadas por la ciencia 
moderna. 
 
Estas personas o están extremamente engañadas, o peor, forman 
parte del los maestoso falsos que estamos estudiando, que han 
entrado en las iglesias para destruir y causar divisiones. 
 
Cristo habló de Génesis como la historia actual.  Si 
rechazamos esa revelación, estamos rechazando la revelación 
de Cristo. 
     Juan 3:12 
 
Si no puedes confiar en la Biblia cuando habla de cosas 
terrenales, como vas a creer cuando habla de cosas 
espirituales.  Seria una gran inconsistencia de tu parte. 
      
‘------------------------ Aplicación ---------------------- 
 
Para vivir diferentes de estos falsos que quieren infiltrar 
la santa iglesia de Dios, debemos de aprender vivir evitando 
las quejas y las murmuraciones. 
 
Pablo dijo que él mismo tenia que aprender vivir como un 
contento. 
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Filipenses 4:11-12 Antes de decir “Todo lo puedo en 
Cristo que me fortalece”  dijo “he 
aprendido contentar me” 

 
Esto es algo difícil de aprender para algunos.  Leímos en ese 
libro de Judas de ángeles que ni eran contentos en el cielo. 
 
     Judas 6 
 
Y también Adán y Eva, creadas en su perfección, no eran 
contentos, cuando el diablo venia ofreciendo las primeras 
codicias.   
 
¿Si los ángeles y nuestros primeros padres no pudieron 
aprender esto, en su perfección, como es posible que nosotros 
lo haremos con éxito? 
 
Lo tenemos que aprender, “Todo lo puedo en Cristo que me 
fortalece”   

Filipenses 2:13-15 
  
El tema del contentamiento Cristiano es otro mensaje en si, 
pero para empezar tiene que recordar dos cosas. 
 

1) Dios está en control de cada evento, nada que pasa en tu 
vida es fuera de su control.   Aun el diablo tenia que 
pedir permiso antes de atacar a Job, y siempre era 
limitado en lo que pudo hacer. 

 
2) Dios nos ama, profundamente.  Nos compró con un precio 
   bien caro, si estamos pasando por algo difícil, penoso, 
   que nos causa angustia, habrá una buena razón.  Dios 
   logrará algo importante por medio de esto. 

 
Romanos 8:28 Y sabemos que a los que aman a Dios, 

todas las cosas les ayudan a bien, esto 
es, a los que conforme a su propósito son 
llamados. 

 
Sabiendo esto, no debemos de vivir con las quejas en la boca. 
 
Si tu quieres aprender vivir libre de las quejas, de las 
murmuraciones, por que todo esto hablan en contra de lo que 
Dios está haciendo en tu vida.   
 
Si tu quieres cambiar, dejando atrás ese habito horrible, 
entonces quiero orar por ti.         Oramos. 


